

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

Fondée en 1827

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 12 OCTOBRE 1915

NUMÉRO 42

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## BELGRADE RÉDUITE EN RUINES PAR LES OBUS ALLEMANDS CONFIRMATION DE LA DÉFAITE TEUTONNE À LOOS

### LE BULLETIN DU JOUR

**CARRANZA RECONNU CHEF D'UN GOUVERNEMENT DE FAIT.**

**IL DEVRA ÊTRE CONCILIANT**

**CETTE RECONNAISSANCE LUI VAUDRA DE NOUVEAUX ADHÉRENTS.**

**Le Président Wilson se montre très satisfait de cette solution.**

Samedi dernier, après une séance de près de quatre heures et assez tard dans la soirée pour que nos dernières dépêches de Washington ne pussent nous en donner la nouvelle autrement que sous une forme très sommaire, les membres de la Conférence panaméricaine, sur la proposition du Secrétaire d'Etat Lansing, déclarèrent à l'unanimité que le moment était venu de reconnaître à leurs gouvernements respectifs la reconnaissance, comme gouvernement de fait, de la dictature de Carranza. Pratiquement parlant, la Conférence traduisit sa pensée dans une déclaration dont voici les termes textuels: "La Conférence, après un sérieux examen de la situation, émet l'avis que le parti de Carranza est le seul parti, au Mexique, qui réunit les éléments essentiels, nécessaires pour être reconnu comme gouvernement de fait. Chacun des membres de la Conférence vient d'en instituer son gouvernement respectif."

Il n'est pas douteux que le fait seul de cette reconnaissance officielle vaudra au gouvernement de Carranza l'adhésion de nouveaux partisans, surtout s'il sait, comme on peut s'y attendre, se montrer libéral dans ses dispositions vis-à-vis d'anciens opposants et chercher ainsi à rallier les diverses fractions dissidentes du parti constitutionnaliste, dont il fut autrefois le fondateur. Cette reconnaissance aura encore pour effet de désagréger les autres partis et d'amener la désorganisation des bandes isolées et sans chefs attitrés.

Le Secrétaire d'Etat Lansing, qui tenait la parole, était d'avis ensuite — et sa proposition réunit aussitôt les suffrages de ses collègues — qu'il n'y a de pas s'exposer au reproche de vouloir se mêler des affaires intérieures du Mexique, il fallait se garder d'exiger de Carranza, comme garantie de ses vues politiques, autre chose que les promesses, telles qu'elles ont été formulées, en son nom, par celui de ses mandataires qui a été reçu et entendu par la Conférence. Ces promesses comprennent notamment une amnistie pleine et entière, dont se trouvent, toutefois, exclus les auteurs et les complices des assassinats de Madero et de Suarez, ainsi que tous les criminels de droit commun. Au surplus, de récentes dépêches de Washington nous donnent des extraits publiés là-bas, par les soins de Carranza, du rapport lu devant la Conférence par son représentant, Eliseo Arredondo, qui exposait ses vues sur la politique à inaugurer désormais au Mexique. Ces extraits n'ayant aucun caractère tant soit peu authentique, il est préférable d'en attendre un texte officiel, qui ne saurait tarder d'ailleurs à être rendu public. Ce qui domine,

Suite 3ème Page

### FRANCE, RUSSIE ET SERBIE

**ÉCHEC COMPLET DES ATTAQUES ALLEMANDES DEVANT LOOS.**

**HUIT MILLE HORS DE COMBAT**

**RUSSÉS BATTENT AUSTRO-ALLEMANDS.**

**Une grande partie de la ville de Belgrade est détruite.**

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Paris, 11 octobre. — Le rapport officiel annonce: "L'artillerie ennemie a continué un violent bombardement pendant la nuit au nord de La Scarpe et en Champagne, et aussi dans la région de Souain. Nos batteries ont efficacement répondu. Toutes les attaques des allemands devant Loos ont été repoussées. Les troupes allemandes ont subi de lourdes pertes devant Loos. Trois ou quatre divisions qui ont pris part aux assauts ont été complètement dispersées. Les allemands ont perdu dans ces assauts plus de 8,000 hommes."

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Pétrograd, 11 octobre. — Le ministère de la guerre déclare: "Nos détachements ont occupé les villages de Bérésina et Pojog, au sud de la rivière Pripiel. L'ennemi a réussi à traverser à la rive droite de la Styra, près de Clartorsk; les combats continuent près de Milacheff, au sud-est de Kholki."

Nous avons repoussé les assauts des allemands près du village de Parianovik, au sud-est de Milacheff. En Bukovine, à l'est de Buczacz, notre cavalerie a repoussé un assaut de l'ennemi et a fait 150 prisonniers. En Caucasic il s'est produit des escarmouches sur le littoral le long de la rivière Arkhava, au sud du village de Khopl.

Dans la région de Riga un aéroplane allemand a lancé des bombes sur la gare de chemin de fer à Nitzal, au nord de Dvinsk. Près du village de Garbounovka nous avons fait 250 prisonniers, et pris sept mitrailleurs. Notre artillerie a descendu un aéroplane allemand au sud-ouest de Dvinsk.

Dans le secteur au nord de Lickovitch un de nos détachements a surpris les allemands dans leur tranchée, a tué 200 à la baïonnette, fait 463 prisonniers et n'a perdu que 50 hommes.

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Nish, Serbie, 11 octobre. — Trois-quarts de la ville de Belgrade sont en ruines après un bombardement intense pendant les deux jours qui ont précédé la prise de la ville par les allemands. Six mille obus ont été tirés sur la ville. Avant la prise de la place il y a eu des combats sanglants à la baïonnette dans les rues.

**Les Déclarations du Maréchal Weller**

Le maréchal Weller, gouverneur militaire de Barcelone, a réitéré les déclarations anglophobes qu'il avait faites à l'Echo de Santiago.

Ces déclarations n'ont donné aucun de ceux qui connaissent les origines du maréchal, dont les parents sont Israélites et résident à Francfort.

### ALLEMAGNE ET AUTRICHE

**MARCHE RAPIDE DES AUSTRO-ALLEMANDS EN SERBIE.**

**SAVE ET DANUBE, FRANCHIS**

**VAINS ASSAUTS DES RUSSÉS SUR LA STIRPA.**

**Les troupes italiennes sont repoussées sur le plateau de Vieltgersuth.**

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Berlin, 11 octobre. — Bulletin officiel de l'état-major allemand: "Nos troupes avancent rapidement en Serbie, malgré la résistance opiniâtre des serbes parmi lesquels se trouvent des officiers anglais et de l'artillerie anglaise. Nous avons franchi la Save. Belgrade est en notre pouvoir et nos soldats se sont établis dans la partie nord de la ville en attendant des renforts. Marchant plus au sud de Belgrade nous avons franchi le Danube. Les troupes austro-allemandes en Serbie sont au nombre de 150,000."

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Vienne, 11 octobre. — Le ministère de la guerre a publié le rapport suivant: "Les russes ont continué, hier, leurs assauts infructueux. Dans leurs attaques de nos positions sur la rivière Styrpa, les détachements de l'ennemi ont été repoussés; leurs pertes furent sanglantes."

En Volhynie les russes ont vainement attaqué nos positions protégées par des ouvrages en fil barbelé; ils ont laissé cinq cents morts devant nos tranchées, et nous avons fait mille prisonniers. Notre feu intense d'artillerie a empêché les russes de traverser à la rive gauche de la Styra, au nord de Clartorsk."

Il n'y a rien de nouveau sur le front italien. Toutes les attaques de l'ennemi sur le plateau de Vieltgersuth ont échoué. Les italiens ont perdu deux mille hommes dans ces parages. Au Sud-Est, les troupes austro-allemandes ont réussi à avancer jusqu'à Maova en Serbie au nord d'Obrenovatz. Le régiment allemand qui était entré dans la ville a chassé les serbes après un violent combat dans les rues. Nous attaquerons en ce moment les hauteurs au Sud-Est et au Sud-Ouest. Un peu plus en aval de la ville nos alliés ont réussi à arriver à la rive Sud du Danube, et ont chassé l'ennemi de plusieurs fortes positions."

### L'INTERVENTION DANS LES BALKANS

**Plan pour forcer la main à la Roumanie et la Grèce.**

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Rome, 11 octobre. — Le premier ministre, signor Salandra, a soumis au roi Victor Emmanuel un plan relatif à l'intervention de l'Italie dans la situation balkanique. La quadruple entente prendrait des mesures pour contraindre la Roumanie et la Grèce à se joindre à elle. Le débarquement de nombreux soldats aux ports balkaniques forcerait la Grèce et la Roumanie à se décider en faveur des alliés.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

**CARRANZA EST OFFICIELLEMENT RECONNU PRÉSIDENT DE FAIT.**

**DE WASHINGTON À GUATEMALA**

**AÉROGRAMMES ÉCHANGES ENTRE PRÉSIDENTS WILSON ET CABRERA.**

**Les éboulements du Canal de Panama. Le juge White ne démissionne pas.**

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Washington, 11 octobre. — Il est officiellement déclaré que les Etats-Unis reconnaissent la faction carranziste ou le parti constitutionnel comme le gouvernement légal du Mexique. Les nations panaméricaines sont d'accord avec les Etats-Unis, la conférence diplomatique des représentants des Amériques latines et de notre pays ayant définitivement conclu l'examen des prétentions de chaque parti politique du Mexique et ayant conclu en faveur de Carranza.

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Washington, 11 octobre. — Le président des Etats-Unis et le président de Guatemala ont échangé ce matin des messages par la télégraphie sans fil. Cet échange de courtoisies marque le premier essai de correspondance aérographique aussi loin au Sud.

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Washington, 11 octobre. — Le président Wilson a approuvé la nouvelle note qui sera envoyée à l'Angleterre touchant les entraves suscitées par les navires de guerre de la Grande Bretagne au commerce des neutres.

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Washington, 11 octobre. — Les ingénieurs des Etats-Unis ayant minutieusement examiné le terrain sur lequel se sont produits les éboulements du canal de Panama ont soumis leur rapport, disant que plus de dix millions de yards cubes de terre ont été délogés par l'éboulement et encombrant la circulation dans le canal. Les travaux d'excavation de cet immense amas de débris ne seront probablement pas terminés avant janvier prochain.

**Dépêche Spéciale à l'Abeille.**  
Washington, 11 octobre. — Les amis intimes du juge Edward D. White, président de la Cour Suprême des Etats-Unis, dément très formellement la rumeur qui a été publiée dans plusieurs journaux, de la démission probable de l'honorable chef de cet auguste tribunal. Le juge White revient de sa villégiature, et est en parfaite santé. Il est bien près de ses soixante-dix ans et pourrait demander sa retraite le mois prochain.

Le juge Lamar, de la Cour Suprême des Etats-Unis, est très souffrant mais subit un traitement qui on l'espère le remettra sur pied dans quelques semaines.

**L'ABEILLE de la Nouvelle-Orléans**

sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur.

ETES-VOUS ABONNÉ?

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

**CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.**

**FAITS DIVERS INTÉRESSANTS**

**LE SHERIF D'UNION SAUVE QUATRE PRISONNIERS DU LYNCH.**

**Meurtre d'un caissier de banque à Clarksdale, Miss.—Première gelée de la saison.**

**LOUISIANE.**  
Farmersville, 11 octobre. — Le sheriff J. D. Miller, de la paroisse Union, ayant appris qu'une bande armée se préparait à attaquer la prison de paroisse pour enlever et mettre à mort J. T. Pinckard et ses fils, Jap, Harry et Evans, qui avaient tué John Dean et J. T. Spencer, s'est empressé de transférer les prisonniers à la goëlle de Homer.

Shreveport, 11 octobre. — J. G. Bransford, agent d'assurance à Shreveport, accusé d'avoir détourné à son profit la somme de \$5,000, et qui s'était enfui avec Mme M. E. Moreau, et ses deux enfants a été arrêté, ainsi que Mme Moreau, à Vancouver, Colombie Britannique, et ramené ici.

Franklin, 11 octobre. — L'hôtel O'Neill, la plus ancienne des bâtisses de la ville, a été détruit par un incendie hier soir.

Amite, 11 octobre. — Le juge T. D. Kemp, âgé de 79 ans, citoyen éminent de notre ville, vétérans confédéré, juriste très considéré, est mort. Il laisse une nombreuse famille.

Plaquemine, 11 octobre. — La plantation Eliza, de 470 acres, appartenant à la banque d'Herberville, a été vendue à M. W. O. Karn, de Charlton, Iowa, qui en a immédiatement pris possession.

Collinston, 11 octobre. — La première gelée de la saison dans ces parages a été constatée ce matin. Pas de dommages aux cultures. Les fermiers sont très occupés à la rentrée des récoltes. Le coton se vend onze sous la livre.

### MISSISSIPPI

Clarksdale, 11 octobre. — Un nègre et un chinois accusés du meurtre de M. Albert H. Cage, caissier de la banque des Planteurs, ont été enlevés de la prison par une bande d'hommes armés et emmenés hors de la ville. Les prisonniers ayant été sommairement interrogés prouvèrent leur innocence et furent remis en liberté après avoir reçu force horions. Mille citoyens armés se sont joints à la recherche des meurtriers dans les environs de Clarksdale. M. Page a été assassiné à sa résidence hier matin par des bandits.

Biloxi, 11 octobre. — Le colonel Thos. Horatio Warren est mort à l'âge de 71 ans. Il était un vétérans de l'armée confédérée pendant la guerre civile, ayant servi sur l'état major du général Stonewall Jackson.

Macou, 11 octobre. — Les membres de la commission du "Jackson Highway."

Suite 3ème Page

### LETTRE D'UN PARISIEN

**QUELQUES ANECDOTES INTÉRESSANTES DU CONSEIL DE GUERRE.**

**DISCIPLINE CEDE À LA PITIE**

**UN DESERTEUR DONT L'ACQUITTEMENT ÉTAIT BIEN MÉRITÉ.**

**Belle conduite du sous-préfet de Soissons et de son épouse.**

**Correspondance Spéciale de l'Abeille.**  
C'est Shakespeare dans "Timon D'Athènes" qui place dans la bouche d'un de ses personnages cette belle parole: "La pitié est la vertu de la loi." Le Conseil de guerre de Paris a montré la beauté de cette pensée qui est trop souvent oubliée. Un brave garçon, Debraine, était parti au début de la guerre comme volontaire. Il s'était battu avec courage et avait même eu la mâchoire fracassée par une grenade. Un jour du mois de mai il obtint une permission, il trouva sa famille dans une détresse profonde. Sa femme était au lit malade, et sa fillette âgée de dix-huit mois atteinte d'une pneumonie. Dans ce pauvre ménage sans mari il n'y avait pas même les quelques francs nécessaires pour acheter les médicaments. Debraine trouve du travail et se met à la besogne; il écrit une lettre à ses chefs pour leur conter sa lamentable situation. Pendant que ce malheureux était à l'atelier où il avait travaillé, Debraine quitta alors ses outils, la femme malade, la fillette mourante et rejoint son régiment. Trop tard, l'absence était flagrante. Il est envoyé devant le Conseil de Guerre où il raconte sa lamentable histoire qui est reconnue vraie. Après quelques minutes de délibération, le déserteur est acquitté, c'est de la bonne justice.

Cela rappelle le mot d'un contemporain, M. Louis Legendre, qui a dit quelque part: "rendre justice et rendre la justice sont deux choses qui trop souvent n'ont pas le moindre rapport." Le même Conseil de Guerre a encore rendu un jugement juste dans une autre petite affaire qui n'a d'importance que comme trait de mœurs du moment: Une marchande de journaux s'entretenait avec un sergent de ville et lui racontait ses petites affaires. — A propos lui dit-elle, un soir du mois passé, il paraît que le général Sarrail va être relevé de son commandement; il a fait des bêtises aux Espagnes; un client me l'a dit tout à l'heure et les journaux y ont fait allusion hier.

L'agent prenant sa consigne un peu à la lettre dressa procès verbal et la marchande de journaux fut poursuivie devant le Conseil de Guerre pour "avoir propagé des informations de nature à favoriser l'ennemi et à exercer une influence fâcheuse sur l'esprit de l'armée et de la population." C'était beaucoup pour un simple coquetage; la bonne femme se défendit de son mieux: — "Moi, une pauvre femme, mes messieurs, mon père a été tué pendant la guerre et mon fils est sur le front."

Suite 3ème Page